
Se préparer, anticiper un événement, prévoir, c’est faire preuve de prudence. 
C’est aussi savoir discerner : percevoir les choses, savoir faire un choix inspiré 
par l’Esprit, un choix pour suivre la volonté de Dieu, sans se laisser emporter par 
ses émotions, par ses intérêts personnels. Dialoguer avec son équipe avant de 

se lancer dans une compétition, c’est faire preuve de prudence, tout comme se préparer mentalement avant 
une épreuve. La prudence est souvent évoquée dans la Bible, c’est une qualité, une vertu qui se met au service 
des autres vertus : la force, la justice et la tempérance.  

« Les hommes sont passionnés, et nous avons besoin de pouvoir dire : « Arrête- toi, et réfléchis ! ». Il n’est pas si facile d’être pru-
dent. Cela demande beaucoup de réflexion, beaucoup de prières, mais, surtout, de l’empathie. Si vous ne pouvez pas souffrir avec 
les personnes, vous n’avez aucune sympathie et vous ne serez jamais prudent. C’est difficile à comprendre, mais la prudence n’est 

pas seulement la vertu du calcul, du pour et du contre, c’est aussi la vertu du cœur. » 
Pape François, 2021 

« Ainsi, celui qui entend les paroles que je dis là et les met en pratique est comparable à un 
homme prévoyant qui a construit sa maison sur le roc. La pluie est tombée, les torrents ont 
dévalé, les vents ont soufflé et se sont abattus sur cette maison ; la maison ne s’est pas 
écroulée, car elle était fondée sur le roc. » (Mt 7, 24-27) 

Et si tu te mettais à l’escalade ? Escalader c’est avancer avec prudence et confiance, 
poser les mains et les pieds au bon endroit pour trouver le bon chemin, celui qui te 
mènera tout en haut. Propose à ton équipe de tenter l’expérience, avec l’aide d’éduca-
teurs : ensemble vous irez encore plus haut ! 

Ignace de Loyola nous apprend à faire les bons choix, à discerner et 
avancer dans la vie avec prudence. Il nous encourage à chercher et 
trouver Dieu en tout, en apprenant à faire la volonté de Dieu. Pour 
lui, la joie éprouvée est souvent une boussole qui nous aide à com-
prendre que le choix posé est conforme à la volonté de Dieu. Il nous 
enseigne à prendre le temps avant de choisir pour vérifier que ce ne 
sont pas notre 
amour-propre, notre volonté propre, ou notre intérêt propre qui 
nous font agir, mais bien une préférence pour le Seigneur de nos 
existences. 

Heureux celui qui admire les dons qu’il a reçus, ne s’en vante pas, 
en fait profiter les autres. 
Heureux celui qui est généreux, fait des gestes gratuits. 
Heureux celui qui est prudent et n’hésite pas à demander conseil 
aux autres, à ses parents, ou à Dieu. 
Heureux celui qui reconnaît avec humilité ses propres bêtises. 
Heureux celui qui ne frime pas et n’enfonce pas ceux qui sont 
moins forts que lui. 
Le royaume des cieux est pour lui. 

Un sportif polyvalent  
partage avec nous  
sa conception  
de la prudence . 

#2.1 - L’ECHAUFFEMENT 

Qu’est-ce que pour toi la prudence ? 

Comment la pratiques-tu dans ton quotidien? 

« Arrête-toi, et réfléchis! » nous dit le Pape François, prends
-tu le temps de la réflexion avant de t’engager dans une action ? 
Pourquoi et comment ? 

Qu’est-ce qui t’aide à être prudent ? 

 

PRUDENCE 

    

Footballeur de l’équipe 
de Tiki Toa et à l’AS 

Pirae, il nous parle de 
la prudence . 
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